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令和４年度第１回はんだ環境パートナーシップ会議録 

 

開催日時 令和４年９月２７日（火） １０時００分～１１時３０分 

開催場所 リサイクルセンター会議室 

会議次第 

1. あいさつ 

2. 委嘱状交付 

3. 議事 

（１）第２次半田市環境基本計画について 

（２）環境基本計画推進状況の点検評価について 

（３）環境保全ポスターコンクールの優秀作品の選考について 

４.その他 

出席委員 

※敬称略 

会長 千頭 聡 副会長 森下 久子 

委員 

木村 浩二 

（代理 森田 邦裕） 
大場 渉 安達 典孝 

菊地 克峰 澤田 和孝  

欠席委員 ※敬称略 榊原 靖 
半田商工会議所 

選出委員 
 

出

席

職

員 

事務局 市民経済部長 大山 仁志 環境課長 太田 敦之 

副主幹 鳥居 高宏 事務員 竹崎 真生 

任用職員 井上 美那子   
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次第 
議 事 概 要 

各委員の発言は、市民・団体の代表としての発言ではなく、あくまで個人としての発言です。 

１. あいさつ ー市民経済部長あいさつー（略） 

２. 委嘱状交付 

＜部長より各委員に委嘱状交付＞ 

任期は 2 年、9 名委嘱うち 2 名欠席 

＜会長・副会長の選出＞ 

会 長:千頭 聡 委員 

副会長:森下 久子 委員 

－会長・副会長あいさつ－ 

（千頭会長） 

よろしくお願いします。パートナーシップという名前の会議ということで、

一人一人の市民のご意見が大変重要だと思っています。この場にいる専

門家以外に市民委員も選出していただきたく事務局に要望します。 

（森下副会長） 

令和 4 年度より板山小学校へ赴任してきました。よろしくお願いしま

す。 

３．議事 

（１）第２次半田市環境基本計画について 

－事務局資料に沿って説明－ 

（事務局） 

「第２次半田市環境基本計画（以下、計画）」は令和２年度末

に策定し、計画期間は、令和３年度から令和１２年度までの１０年
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間となっています。 

 

第１次計画策定時と比べ、環境を取り巻く状況は大きく変化し続け

ており、気候変動への適応、海洋プラスチックごみ問題や食品ロスの削

減など新たな課題への対応にも取り組むことが必要です。特に地球規模

の温暖化は世界共通の問題として、世界が脱炭素化に向けた大きな

一歩を踏み出しており、本市も令和２年度に「2050 年ゼロカーボンシ

ティ」を表明し、市民・事業者・行政が一体となってＣО２排出量実質

ゼロに挑戦していきます。 

 

計画書１０ページの下の枠内をお願いします。本計画の基本理念

です。ゼロカーボンシティの実現、公害なく安心して暮らせるまちを目指し

た継続した取り組みの展開、協働による環境に配慮した持続可能なま

ちの実現、を掲げております。 

 

１２ページをお願いします。基本理念を踏まえ、今後１０年間で目

指す環境の将来像を「環境を守り 未来へつなぐ脱炭素のまち・はんだ」

と定めました。 

 

１３ページをお願いします。将来像の実現に向け、５つの柱を設定し

ました。ゼロカーボン社会、資源循環社会、自然共生社会、安心・快適
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社会、協働です。１４ページをお願いします。５つの柱の下に全部で１

１の取り組みの方針を定め、施策の体系を構成しています。１５ページ

をお願いします。重点となる取り組みとして、柱１ゼロカーボン社会、柱

２資源循環社会の２つを位置づけています。 

 

１７ページ以降柱ごとに、現状と課題、施策の進捗を見る指標・目

標、取り組みの方針、市が取り組むこととして、施策の方向性、主な施

策およびその内容を表形式で記載しまとめています。 

 

４３ページ、第４章として、半田市地球温暖化対策実行計画、区

域施策編、５３ページ、第５章として、半田市生物多様性地域戦略

も第２次環境基本計画に含めて策定しています。 

 

以上簡単ですが、第２次半田市環境基本計画の説明とさせていた

だきます。 

事務局の説明は以上となります。 

（千頭会長） 

計画は作るだけではなく、目的達成のため進行管理を行うことが大切

です。環境審議会とパートナーシップ会議でその進行管理を行っていくこ

とになります。計画について、何かご質問又はご意見お願いします。 
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（大場委員） 

計画がどう公開され、市民からどのような意見があったのか教えてくださ

い。 

（事務局） 

計画は 2 年前に策定され、その際はパブリックコメントを実施しまし

た。現在もホームページで公開していますが、パブリックコメント以降には

意見はありません。 

今年の１２月には市民やお子さんを対象としたゼロカーボンシティと組

み合わせたイベントを開催予定としていますし、今後このような活動を継

続して、計画の周知を図っていきたいと思います。 

（千頭会長） 

子ども向けのわかりやすい概要版を作成している地域もあります。引き

続き広報につとめてください。 

他に質問、ご意見はありますか。ないようですので、議題１については

終了します。 

 

（２）「環境基本計画推進状況の点検・評価について」 

－事務局資料に沿って説明－ 

（事務局） 

引き続き環境基本計画の５９ページをお願いします。計画の実効性

を確保し、着実な推進を図るために、ＰＤＣＡサイクルに沿って進行管
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理を行っています。５８ページに記載がありますが、このパートナーシップ

会議は、その点検・評価を担っていただき、今後の施策推進に向けた提

案を毎年度実施していただきます。 

 

本年は、環境基本計画推進状況（令和３年度実績）の点検・評

価を行っていただきます。 

２枚組カラー刷りの環境基本計画実績報告書（案）をご覧くださ

い。 

１枚目柱１ゼロカーボン社会の施策の進捗を見る指標・目標の左

端に令和３年度実績を記載しています。 

裏面からは、計画でまとめた、市が取り組むことの内容ごとに個票を起

こし、令和３年度における実施内容を記載し、所管課が自己評価をし

たものです。 

後日、この実績報告票１０２の個票をとりまとめたうえで、送付させ

ていただきますので、委員の皆様に柱ごとの評価をお願いいたします。 

評価の様式は、Ａ４横の提出様式記入例の資料をお願いします。 

５つの柱ごとに実績報告書をもとに評価への記入をお願いします。表

面中段ほどに顔のマークが記載されていますが、ＡＡ良好です、Ａおお

むね良好です、Ｂ改善・見直しの必要があります、Ｃ改善見直しを行い

一層の努力が必要です、の４段階から評価を選び、記入してください。 

また、評価の行う中で、評価できる点があれば、下段の表に実績報
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告票の最下段に記載のページ表記を記載の上、評価できる点と期待し

たいことがあれば、右側の欄に記入してください。すべての欄を埋めていた

だく必要はありませんし、行が足りなければ増やしていただいて結構です。 

裏面をお願いします。同様に評価できない点がありましたら、問題と思

われる点とあわせてご記入ください。 

最後に質問事項があれば、質問内容をご記入ください。 

会議には、関係各課の同席は予定しておりませんので、ご質問はこの

様式をご利用いただき、いただいたご質問は関係各課が回答を作成す

る形で、ご提示する予定です。 

事務局の説明は以上となります。 

（千頭会長） 

資料のみで環境基本計画推進状況を評価することは困難です。事

務局が令和 3 年度の各事業について説明し、その上で委員が評価を

する形に改めてください。 

（事務局） 

次回の会議で、各事業について説明し、その上で評価いただくよう方

法を見直します。 

 

（３）環境保全ポスターコンクールの選考について 

（事務局） 

環境保全ポスターコンクールの選考をお願いします。大会議室へ移動
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してください。 

テーマは「ゼロカーボン社会とわたし」です。用紙の向きは縦書きとし、

縦書き以外は審査対象から除外します。 

応募総数は１２８点で、小学生８４点、中学生４４点です。昨

年の応募総数１４０点でした。 

この中から最優秀賞の小学生の部１点、中学生の部１点、優秀賞

９点を決定します。 

まず各委員の皆様に小学生から各学年１点ずつで６点、中学生の

作品から５点、計１１点を選んでいただき、その中で最優秀賞を決定

します。 

事務局の説明は以上です。 

（千頭会長） 

それでは選考に入ってください。選考が終了しましたら元の会議室へお

戻りください。 

（事務局） 

投票結果を集計し入賞作品が決まりました。更に中学生５点の中から

１点、小学生６点の中から1 点ずつ、最優秀賞を挙手にて決めていた

だきます。 

なお、入賞作品は、半田市ホームページで公開と市役所ロビーで展

示を行います。 
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＜選考結果＞ 

●最優秀賞（小学生の部）田中 杏波 

●最優秀賞（中学生の部）山下 雄大 

●優秀賞 

阿部 愛未、川西 彩桜、高原 珠南、杉浦 一輝、岡田 望亜、 

近藤 杏奈、木村 珠音、岩本 真季、間瀬 遥香 

（千頭会長） 

何かご質問はありますか。 

以上で本日予定していた議題は全て終了しました。 

４.その他 

（千頭会長） 

今年度の会議はあと 2 回とのことですが日程調整は、両日分を併せ 

て早めにお願いします。 

（事務局） 

 承知しました。 

（安達委員） 

評価用の資料が出来上がったら、事前に郵送してください。少し目をと

おしてみます。 

（事務局） 

 承知しました。 

（千頭会長） 

以上をもって会議終了。 

 


